



Lo habrían coordinado con Trump

Elon Musk anuncia brusco cierre de agencia humanitaria: "Es un balón de gusanos"

El Departamento de Eficiencia Gubernamental -más conocido como DOGE- inició un barrido por las instituciones gubernamentales, siendo una de sus primeras víctimas la Agencia de Estados Unidos de Ayuda para el Desarrollo Internacional (USAID), un organismo federal independiente responsable de planificar y administrar asistencia económica y humanitaria en el mundo.

El multimillonario y director ejecutivo de Tesla, Elon Musk, preside el DOGE, que busca reformar la administración pública de Estados Unidos, eliminando "los gastos más absurdos de los impuestos" y USAID está a punto de ser clausurada.

Según explicó, Musk sostuvo una conversación con el Presidente Donald Trump en la cual se habría definido el cierre de la institución. "Se hizo evidente que no es una manzana con un gusano dentro", dijo Musk. "Lo que tenemos es simplemente un balón de gusanos. Básicamente, hay que deshacerse de todo. No tiene remedio (...) Vamos a cerrarla".

Todo partió con la suspensión de dos jefes de seguridad de USAID, quienes se negaron a entregar información clasificada a los agentes del DOGE ya que no contaban con la acreditación necesaria para poder acceder a esa información, aunque finalmente lograron recopilarla el sábado, según explicó un funcionario a AP.

El sábado, el sitio web de USAID

(creada en 1961 y que cuenta con más de 10 mil empleados) desapareció sin ninguna explicación.

El domingo, Musk comentó en X: "USAID es una organización criminal. Es hora de que desaparezca", en sintonía con la política de Trump, de recortar programas y reducir regulaciones federales. En este caso, se acusa que "es una agencia dirigida por un montón de lunáticos radicales. Y los estamos sacando", según ha informado el mandatario a la prensa.

Estados Unidos es uno de los mayores donantes mundiales de ayuda humanitaria y USAID administra miles de millones de dólares en asistencia humanitaria, de desarrollo y de seguridad en más de 100 países.

US\$ 60 mil millones de presupuesto

Trump había informado previamente a esta decisión, congelar por 90 días casi todos los fondos para los programas de ayudas al exterior de la USAID, cuyo presupuesto superó durante la Presidencia de Biden los 60 mil millones de dólares.

Israel y Egipto estaban exceptuados de la congelación de fondos, ya que en 2023 ayudó a 180 países, con Ucrania a la cabeza (más de 17 mil millones de dólares), seguido de Israel (3.300 millones), Jordania (1.686 millones) y Egipto (1.500 millones).

